

FERRO
CARRILES.

De Palma a Manacor
3'15 (mixto) - 8'10 m. y 2'15 t.
De Palma a La Puñica
3'15 (mixto) - 8'10 m. 2'15 y 4'15 (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Puñica
3'15 (mixto). 8 m. - 2'15 t.
De La Puñica a Palma
4 (mixto). 8'35 m. y 5'30 t.
De La Puñica a Manacor
4 (mixto). 8'25 m. y 3'15 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma 2 t.

VAPORES
CORREOS.

Sevilla. - Dora. 8 m. Dora y Alicante.
Lunes 4 t. Mahon. - Martes 5 t. Barce-
lona. - Mier. 2'25 t. Mahon por Alcedia.
Juev. 3 t. Valencia. - Sab. 2'25 t. Barce-
lona por Alcedia.
Barcelo. - Lunes 7 m. Valencia. -
9 m. Mahon por Alcedia. - Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante. - Jueves 9 m. Mahon
- 10 m. Barcelona por Alcedia. - Sabado
7 m. Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LA DISCUSION DEL TRATADO.

Una botella de vino y unas piezas
de algodón.

Entre los argumentos peregrinos de los dos diputados proteccionistas, que hasta ahora han combatido en el Congreso el tratado de comercio con Francia, hay uno encaminado a demostrar que nuestros vinos tienen poca importancia en los mercados extranjeros, que es otra de las afirmaciones que, contra los datos oficiales españoles y de otras naciones, se han permitido los adversarios del tratado. Contaba el diputado proteccionista señor Romero en la sesion del martes que a una de las recientes Exposiciones envió un distinguido agricultor una botella de vino con el precio en la etiqueta, y que habiendo un norte-americano que visitaba la Exposicion pedido mil arrobas de aquel vino, que «le habia agradado» el cosechero contestó que solo tenia cinco ó seis arrobas que guardaba como recuerdo de su abuelo.

El cuento empieza por ser un plagio, porque eso se ha contado mucho tiempo há de una arropa de cáñamo que un agricultor español habia enviado a la Exposicion universal de 1851 en Londres. Pero además, el diputado proteccionista no ha reparado en que con su cuento demostraba que ignora como se verifican ya los trabajos en las exposiciones.

En primer lugar, salta a la vista lo absurdo de que un cosechero que «guardaba como oro en paño» aquellas cinco arrobas de vino, de las que sólo enviaba una botella a la Exposicion, dejase que los visitantes fuesen probando el vino, con lo cual a pocas pruebas se habria acabado la botella. En segundo lugar, el jurado para examinar las muestras no toma de los expuestos en los escaparates, sino de las que se han colocado ya desde luego aparte para los trabajos de exámen

y calificacion; tercer lugar, los trabajos del jurado para ese, como para los demás productos se hacen teniendo en cuenta la calidad, el precio, y la potencia de produccion industrial ó agricola. Asi se ha hecho en la Exposicion universal de Paris, en la que nuestra seccion vinícola, llamó tanto la atencion del público y del jurado.

Pero ya que el diputado proteccionista traia a la discusion las Exposiciones, con su cuento bastante mal arreglado, que los proteccionistas, con tal de decir algo, no se paran en barras, citaremos un caso auténtico, ocurrido en la misma Exposicion universal de 1878, con los «tejidos de algodón de Cataluña».

El caso nos ha sido referido por uno de los jurados y en Madrid se halla hoy precisamente, persona bien conocida en Cataluña, y que presencié el caso y aun tomó parte en él.

Hallábase reunido el Jurado, tratábase de la calificacion y recompensas de los tejidos de algodón y defendia el individuo español del Jurado los tejidos de algodón blancos de Cataluña haciendo notar el buen apresto de las piezas, y empleando los mejores argumentos posibles. El presidente, despues de observar que el apresto no es mas que uno de los elementos de apreciacion y no el principal, invitó al Jurado español a que eligiese dos piezas las mejores que hallase en la seccion española, y que irian a comparar, piezas con piezas y facturas con facturas, no a la seccion de Inglaterra, ni aun a la de los Estados-Unidos, sino a la seccion de Rusia.

Y en efecto se trasladó todo el Jurado a la seccion de Rusia y allí, despues de comparar las piezas de tejido de algodón catalan con las de fabricacion rusa, preguntó el presidente al jurado español, si las rusas eran tan buenas, «por lo menos» como las catalanas. Contestó afirmativamente el jurado español despues

de atento exámen, y entonces el presidente repuso: «Pues de estos tejidos rusos puede usted comprar todos los que quiera «cuarenta por ciento más baratos que los catalanes; aquí están las facturas.» Y es de notar que la industria fabril algodonera es muy reciente en Rusia, tanto, que la seccion rusa de algodones en aquella Exposicion, fué una verdadera sorpresa para muchas personas de las que se ocupan del movimiento industrial.

Ahora bien, sin remontarnos más allá de 1841, en que tanto clamoreo levantó la cuestion algodonera catalana, han pasado cuarenta años de prohibiciones y derechos casi prohibitivos, y de derechos proectores tenormes en nuestro arancel.

¿Y qué ha hecho la industria catalana despues de todo ese tiempo de proteccion, y del que antes habia tenido? Presentarse en una Exposicion universal para que el Jurado diga: estos tejidos de algodón rusos, producto de una industria reciente, son cuarenta por ciento más baratos que los de Cataluña y tan buenos, por lo menos, como estos.

¿Pueden los fabricantes catalanes producir más barato? ¿Entonces por qué mantienen precios elevados?

¿No pueden fabricar más barato? Pues entonces tiene sobradísima razon la Sociedad Económica de Zamora al decir en su exposicion a las Cortes en favor del tratado de comercio con Francia:

«¿Qué industria es esa que despues de tantos años de monopolio no ha sabido progresar lo suficiente para producir bueno y barato? ¿Qué industria es esa que para vivir necesita hacerlo a expensas de las demás, siendo al par que «una ruinoso carga para el pais,» una rémora constante para el desenvolvimiento de la riqueza y un obstáculo para que nos conctemos con las naciones amigas?»

Y el argumento no tiene réplica.

Busque el diputado proteccionista otro «cuento» de exposiciones, que ya le contestaremos con otro «sucedido.»

(El Liberal.)

ECOS POLÍTICOS.

A propósito de las retenciones que de los recargos sobre las contribuciones directas han hecho los Delegados de Hacienda vease lo que dispone la R. O. del día 12 de los corrientes.

1.º Que el cobro de los del Estado a cargo de los Ayuntamientos, por valores del presupuesto corriente, se realice con puntualidad en la época de los respectivos vencimientos, debiendo V. S. emplear cuantos medios autorizan las instrucciones para conseguirlo, incluso en caso extremo el de la retencion de los recargos municipales sobre las contribuciones é impuestos.

2.º Que para el cobro de los débitos de los Ayuntamientos por presupuestos anteriores no comprendidos como obligacion en los respectivos presupuestos municipales no se emplee el medio de la retencion de los derechos de los Ayuntamientos a cobrar del Estado, procurando V. S., no obstante, que se recaude de aquellas corporaciones cuanto sea posible celebrando para ello las oportunas conferencias con los alcaldes, y pudiendo reclamar del Gobierno de la provincia, cuando el caso lo exija, copias de los respectivos presupuestos de los Municipios deudores.

Para que se vea que «en todas partes cuecen habas» copiamos lo siguiente de un periódico madrileño.

Londres, 4 de Abril. - Me he casado esta mañana a las diez y media con Mr. de Amala, en la iglesia Saint Andrews. Nos sirvieron de testigos amigos comunes, y estaremos en Marsella mañana de noche, donde nos embarcamos para España. - Sarah Bernhardt.

La ceremonia religiosa no pudo efectuarse a tiempo para alcanzar los esposos el express de Paris, obligando esta circunstancia a Sarah Bernhardt a desistir.

¿Ha representado V. ya en algun teatro? - le preguntó Sarah.

- No, pero soy discípulo de Talien, que me ha reconocido excelentes disposiciones; además, tengo muy buena voluntad, y representaré cualesquiera papeles. Puede V. probarme.

¿Que es lo que sabe V.?

- Yo sé Hernani, Rui Blas, La Dama de las Camelias.

- Digame V. un fragmento del papel de Armando.

El aspirante a cómico recitó que se le pedía. A pesar de su inexperiencia de la escena, habia en él calor, verbo, y una figura simpática y una voz bien timbrada. Agradó a Sarah, que le recomendó a Duquesnel, y algunos días despues la compañía contaba con un actor más, que los carteles llamaban Dario. Ya hemos dicho su verdadero nombre era Santiago Amala, que poseia cierta fortuna, y que habia sido agregado durante algunos años al ministerio de Negocios Extranjeros en Atenas.

Dario formó parte con Sarah Bernhardt de la expedicion del otoño último en provincias, sólo que, como los primeros papeles estaban entonces a cargo de Mr. Angelo, tuvo que representar el papel de Varville, de La Dama de las Camelias, haciendo el papel de Armando Mr. Angelo. Sólo despues de la marcha de éste, abordó definitivamente los primeros papeles.

El resto de la relacion es conocido... Al amor que el joven sentia hacia el teatro, se unió bien pronto el amor, cuyo desenlace fué el matrimonio de Sarah.

(Correspondencia Ilustrada).

FOLLETIN.

SARAH BERNHARDT.

La artista eminente del teatro francés, que ha tenido el privilegio de alcanzar una celebracion universal, llevando los triunfos de la escena francesa a las más apartadas regiones del mundo artístico, se encuentra entre nosotros, y esta noche se presentará en nuestra escena en La Dama de las Camelias.

La sociedad madrileña ha acogido el suceso con júbilo, y durante muchos días se han disputado con animacion creciente el abono a las numerosas localidades del regio coliseo, a los altos precios que han regido para la temporada de ópera italiana.

De Sarah Bernhardt ha publicado la fama infinitos elogios, traspasando las fronteras de su nacion los múltiples ecos de gloria que han exparcido los rasgos extraordinarios de la artista francesa y sus excentricas dotes de caracter, hoy universalmente conocidas en anécdotas publicadas en todos los idiomas.

En el año de 1867 se ocuparon por primera vez los periódicos de Paris de Sarah Bernhardt, que se dió a conocer en la Ximena del Cid, con motivo del aniversario de Corneille.

En la Cordelia del rey Lear, de Julio Lacroix, comenzaron a apreciarse las singulares dotes dramáticas de la nueva artista, y aun más en el papel de Zacharie en la tragedia Athalie.

Sarcey, crítico notable, dijo por entonces que habia algo en aquella criatura dotada de voz tan encantadora y diction tan perfecta.

Sarah apareció por primera vez en el escenario del Ordeon el 15 de Agosto de 1866, en noche de representacion gratuita.

Duquesnel, uno de los directores del segundo teatro francés, adivinando toda la falta de Sarah la ajustó, pagándole 100 francos mensuales de su bolsillo, a pesar

de la oposicion de su colega Mr. Chilly.

Llegó al teatro francés, y se presentó en Mademoiselle de Belle Isle, a principios de Noviembre de 1872. Arrancó muchos aplausos en Fedra, en Británico y en Andromaca. Supo calzar el coturno con la dignidad clásica de una Raquel, y le abandonó por Molière, en cuya morada, no menos clásica, debía coronar su gloriosa fama.

Volvió al Ordeon a dar vida a las damas de Ruy Blas y de Hernani.

Hace algunos años que Paris enloquece con los triunfos de Sarah Bernhardt y transmite sus impresiones a todo el mundo.

La Esfinge, Adriana, Lecouvreur, La Dama de las Camelias, La Extranjera, Fron Fron, La Dalila, Roma vanicua... Todas estas obras y otras muchas han sido larga serie de triunfos para el arte y la escena francesa, y un rico caudal de laureles envidiables para la artista incomparable.

La prensa ha publicado muchos perfiles del caracter de Sarah Bernhardt, que ha llamado la atencion, aun más que como artista, como mujer extraordinaria, de múltiples y excepcionales aptitudes.

Sarah Bernhardt es escritora, pintora, escritora, y en todo lo que su ánimo esforzado acomete, logra fijar la atencion del mundo.

Un periódico dice de ella lo siguiente:

«Pero esta mujer tan débil en la apariencia, tan delgadilla, tan poquita cosa, como se dice por aquí, deja atrás a los hombres más musculosos. Los nervios la dan fuerza para realizar cuanto se le antoja. Todo lo apetece y se atreve a todo.

«Cuentan de ella sus cronistas que monta a caballo como una húngara, bebe como una rusa, fuma en pipa como una turca, guia un coche como una inglesa, tira la pistola como una ciudadana del porvenir, y ama sobre todo, ama con el amor de una italiana, de una española y de una griega reunidas...»

«Un día expone en el Salon de Paris el busto de Emilio Girardin. Al otro día pinta lindas acuarelas. Deja el pincel y coje la pluma para componer bñitos versos. Se

lanza al espacio en globo y la imita Don Carlos de Borbon... Narra sus impresiones en un libro humorístico, con dibujos de su propia mano. Nació judia y modela imágenes de la Virgen y del Niño Jesús. Es a veces dechado de buen gusto y en ocasiones tipo de extravagancia.

«Despues de una orgia, se encierra en su cuarto y canta el Ave Maria de Gounod. Despues de un triunfo maravilloso en el teatro, rompe la contrata!

«Duerme en una caja mortuoria acolchada de raso azul, y cuando a sus lúgubres pensamientos sucede ideas risueñas se acuesta en un lecho voluptuosísimo, cuyas sábanas son de raso negro, como las usaba Margarita de Valois, para hacer resaltar más la nitida blancura de las carnes.

«Fantásticos caprichos que pregonan y celebran a son de bombo y platillos sus devotísimos sacerdotes! Porque esta mujer tiene... Si guáramos de ciertas metáforas de su expedicion a Niza, donde era esperada para algunas representaciones de La Dama de las Camelias.

Por consecuencia de este contratiempo, Sarah, que debia estar en Madrid el domingo, se vió obligada a renunciar a su representacion de Niza y marchar directamente de Londres a España.

Algunos periódicos han publicado datos curiosos acerca del ingreso de Mr. Amala en la compañía de Sarah y de las circunstancias que han concurrido en sus relaciones amorosas.

Dícese que el mes de Agosto último, Sarah Bernhardt recibió una mañana en Paris, en su hotel de la avenida de Villiers, la visita de un joven que se declaraba poseido de la pasion del teatro y que la pedía el favor de acompañarla en la expedicion que estaba a punto de emprender.

Por el mundo artístico circuló en los primeros días del mes actual la noticia del casamiento de Sarah Bernhardt en Londres causado general sorpresa, por ser el suceso inexpectado.

El Figaro recibió un telegrama en estos terminos.

El eminente actor Sr. Vico se ha visto obligado á suspender las representaciones del teatro de la Alhambra, haciendo constar su resolucio en el siguiente carta que dirigió á varios periódicos:

«Tuve la ridícula pretencion de formar modesta compañía de «actores españoles.» con la cual pensé actuar durante treinta dias en el teatro de la Alhambra. Contaba para ello con tres producciones nuevas, tambien de «autores españoles.» Me he equivocado.

Solo he podido estrenar «La ley suprema.» y sus tres representaciones han producido la suma de 4.360 rs. (sin contar los ciento once, que he realizado en concepto de abono diario.)

Me veo en el tristísimo caso de abandonar mi descabellado propósito y de hacer públicas las poderosas razones que me obligan á cerrar el teatro.

Noticia de sensacion publicada por «El Correo Militar:»

«Segun indicamos hace dias, ha comenzado la presentacion de modelos de un nuevo casco para los oficiales generales.»

A fuerza de cascos pretenderá acaso el héroe de Sagunto hacer olvidar á los pobres licenciados del ejército de Cuba el flaco servicio que se les hace no pagándoles sus alcances.

¡Es muy político D. Arsenio!

«La Fé» periódico muy católico, combate el proyecto de Código penal porque en él se establece que la ejecucion de las sentencias de muerte tenga efecto dentro de las cárceles.

Es claro; es un motivo de diversion de que se verán privadas las «honradas masas» que representa el periódico carlista.

Una noticia de «La Fé:»

«D. Alfonso ha ordenado al duque de Sexto que todos los dias vaya en su nombre, á preguntar por el estado de los diestros Cara-ancha y Angel Pastor.

Así, al menos, lo hemos oido asegurar.»

¿Y lo pone V. en duda?

El Sr. Cánovas del Castillo se coloca enfrente del Gobierno en el tratado de comercio, por creer éste perjudicial á la pasa de Málaga.

Más que la pasa, le gustaría al partido conservador la falta.

Y ináltila la que hace.

Dice un periódico:

«Como un rumor del cual no respondemos, debemos dar cuenta de la noticia que circula referente al propósito que algunos diputados catalanes tienen de retirarse de las Cortes, si al fin es aprobado el tratado de comercio sin modificacion alguna.»

Con las mismas reservas que el colega, reproducimos ese rumor, que corre hace dias, y que no creemos tenga fundamento.

Tendría que ver que los diputados catalanes cerraran tambien las tiendas.

Un recuerdo de «El Norte» que hará poca gracia á los conservadores.

«Al discutirse en 1878 el tratado de comercio con Bélgica, ante una enmienda del señor Soldevilla, el Sr. D. Manuel Silvela, ministro de Estado, dijo que no podía admitirla «por una consideracion de método.» y que las Cortes solo podian denegar ó conceder la autorizacion solicitada. por que sin contar primero con la otra parte contratante, no se podía hacer modificacion alguna.

El Sr. Jove y Hévia, en esta misma discusion, dijo lo siguiente: «Ruego al Sr. Soldevilla retire la enmienda en beneficio de la discusion y en beneficio de la firma de España, ya comprometida en este tratado.»

Las 33 enmiendas que los conservadores preparan ahora, demuestran que no se enmiendan.

«La Fé» se entrega al demonio de las comparaciones:

«El dia—dice—en que los conservadores mueran como tales conservadores, resucitarán como revolucionarios, al modo de los sagastinos, que, al morir como republicanos condicionales, resucitaron como alfonsinos, y al modo de los radicales, que, al morir como amadeistas, resucitaron como republicanos.»

Sí, «Fé» ciega y sola, sí; todo resucita. Todo, ménos la causa de don Carlos y el favor de que los amigos de «La Fé» gozaron «l' esoace de un matin,» cerca de aquel aventurero agosto.

«La Epoca» comunica ayer al público esta desinteresada explicacion:

«Las 4.600 cartas detenidas en la frontera á un viajero y escritas por el señor Ruiz Zorrilla no tenia otro objeto segun la «Gaceta Universal,» que recomendar la suscripcion á «El Porvenir.»

No hay en esto nada que no sea lícito.» Como que la economía es la virtud más lícita y plausible de todas.

De como no pierde la memoria «El Tiempo:»

«Los conservadores no cayeron. Bajaron magistuosamente por la escalera principal.

Mientras otros entraban en tumultuosa confusion por la ventana.»

Pues siendo tan monárquicos y leales como ustedes son debieron defenderse á toda costa de las escaleras.

A ménos que al bajar lo hiciesen, pensando en volver á subirlas del mismo modo que don Diego de Leon y don Manuel Concha en 1844.

Cree un periódico fusionista que la República es imponible en España, á no ser que «cuando les toque á los conservadores el turno de mandar» se estén mucho tiempo en el poder.

No está mal dicho.

Pero por lo visto tampoco lo estaba lo que hace tiempo digeron los conservadores acerca de inteligencias ocultas con ciertos partidos y personajes.

Sea de ello lo que fuere, parecemos que no tardaremos años en salir de dudas.

Parece que el señor Navarro y Rodrigo ha dicho en el salon de conferencias que la mayoría no debe combatir á los subsecretarios y á los directores, sino á los ministros.

Y cuentan que un diputado disidente exclamó al saberlo:

—El jefe tiene razon, pero á medias. Eso de combatir á los ministros se queda para él no para nosotros. Cada uno combate á sus naturales adversarios.

LA OPINION.

PALMA 20 DE ABRIL DE 1882.

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia número 2.369 correspondiente al martes 18 del actual.

El Gobierno civil anuncia la segunda subasta para la contratacion de viéres con destino á ese presidio correccional por el término de cuatro años, y dirige una excitacion á los alcaldes recomendándoles el fomento de la vacunacion y revacunacion.

La Diputacion provincial publica el extracto de los acuerdos tomados en la sesion del dia 12 del actual, y publica el estado de las cuotas que han correspondido á los pueblos de esta provincia para saldar el déficit que resulta en el presupuesto provincial.

La Comision provincial manifiesta que en el cepillo de la Sangre se han hallado pesetas 576 con 93 céntimos, producto de las limosnas depositadas en el mismo durante el mes de Marzo.

Los Ayuntamientos de Algaida y Santany hacen saber que tienen formado el padron para la administracion y cobranza del impuesto equivalente á los de la sal.

El Ayuntamiento de Buñola anuncia la provision de una plaza de farmacéutico titular.

El Juzgado de la Lonja saca á pública subasta dos casas con corral situadas en el caserío de la Vileta del término de esta ciudad.

El Juzgado de Manacor pone á la venta en licitacion pública una casa con corral situada en la calle de Botavant de la villa de Artá.

La Secretaria de la Capitanía General de Cartagena anuncia y publica el pliego de condiciones para la subasta de la contratacion de las reparaciones que la tapia ó cerca del arsenal de Mahon necesita.

La sociedad *Harinera Balear* publica el Balance de 31 de Diciembre de 1881.

El Cambio Mallorquin emplaza al que tenga en su poder ó se considere con derecho al depósito voluntario número 427 de pesetas 400 cuyo recibo duplicado solicita D.^a Juana M.^a Riera que lo constituyó en Manacor en 31 de Marzo último.

Per noticias telegraficas de Madrid que hemos recibido y que vemos confirmadas en los telegramas que en nuestra seccion particular publicamos, sabemos que los diputados que constituyen la minoria democrática gubernamental del Congreso se reunieron anteanoche con objeto de acordar la conducta que debía seguir en la votacion del Tratado de Comercio se está discutiendo, resolviendo por unanimidad adherirse á él y votar en pro.

Era lo que debía esperarse de la consecuencia de nuestros amigos politicos, creyendo excusado manifestemos con cuanta fruicion nos adherimos nosotros á su acuerdo y lo hacemos nuestro en todas sus partes.

En su número de ayer dá *El Isleño* la noticia de que la union católica (¿) de esta isla trata de celebrar una gran reunion á la que asistirán individuos de la Junta Central de dicha asociacion en Madrid y nuestro paisano el Sr. Isern que en sus mocedades fué aquí director de un periódico politico congénere, de otro *católico popular*.

Pero es el caso que *El Diario de Palma* que tambien parece enterado del asunto, añade que quienes acompañarán al Sr. Isern, á cuyo cargo correrán las conferencias, serán el aplaudido autor dramático Sr. Sanchez de Castro y algunos de los dip itados de la fraccion llamada ultramontana.

El hecho reviste importancia por lo nuevo y por lo aparatoso: y como la actitud de los obispos por un lado y la de la prensa llamada católica por otro, marcan una línea divisoria é infranqueable entre los elementos tradicionales, esperamos conocer en breve la opinion autorizada de los que en esta Isla dirigen la grey absolutista, á fin de salir de equívocos y falsas posiciones.

Nos ha causado honda pena el fallecimiento de nuestro particular y querido amigo el anciano D. Bartolomé Castell de Sta. Eugenia, victima de un ataque apoplético que en breves minutos lo llevó á la sepultura.

La popularidad de que gozaba nuestro amigo; su carácter dulce, benévolo y caritativo y su acrisolada honradez le granjearon en vida numerosas simpatías así en esta ciudad como en la parte forense, siendo su muerte muy sentida por las infinitas personas que le conocian y más aun por las muchas que le debian favores ó atenciones.

Acompañamos á su familia en el profundo pesar que la aqueja, deseando que Dios tenga en su gloria el alma del que en vida fué un modelo de ciudadanos y será su memoria despues de muerto bendecida y venerada por todos.

Nos consta que el Sr. Administrador principal de correos ha atendido nuestras justas quejas poniendo de su parte cuanto ha estado en su mano para prevenir los males que tuvimos el disgusto de denunciar: pero como por experiencia conocemos el abandono de las estafetas y carterías, debido á causas que no son para examinadas en este momento, creemos que no ha de pasar mucho tiempo sin que el Sr. Fajarnés haga sentir el peso de su autoridad á sus poco celosos subordinados.

Por nuestra parte agradecemos la actividad del digno funcionario que atiende las fundadas indicaciones de la prensa.

Por fin se ha derribado ya la balucha que con el aspecto de casa y siempre con harto peligro de los transeuntes aparecía en la calle de los Cestos, quedando por esta mejora espedita y sin el riesgo de morir aplastados los que acostumbra transitar por ella.

Poca fué, en verdad, la animacion que hubo anoche en el Teatro-Circo Balear, á pesar de haberse anunciado como día de moda y de haberse repartido, segun se anunció, bonitos cromos á los caballeros y no menos lindos ramilletes á las señoras, si bien la concurrencia era mucho mayor que en las anteriores funciones ordinarias.

En la representacion de la comedia *El Bien Perdido*, de D. Luis Mariano de Lerra, distinguióse notablemente el primer actor y director Sr. Grifell, quien de cada dia va dando muestras de ser un actor consumado. Los demas actores que le acompañaron en la representacion cumplieron bien su cometido resultando un conjunto en la ejecucion muy satisfactorio.

En el dorso de los cromos que repar-tieron vimos anunciada la cuarta representacion de la magnífica zarzuela *Los sobrinos del capitán Grant* para esta noche, circunstancia que es posible quite mucha concurrencia al Teatro Principal, en el cual se celebrará hoy dia de moda, amenizando los intermedios, conforme ya dijimos, la música del Regimiento de Filipinas.

El vapor-correo *Menorca* ha fondeado á las seis y media de esta mañana en nuestro puerto procedente de Mahon, conduciendo la correspondencia pública y catorce pasajeros.

Ha traído además 24 hueyes, 66 carneros y 58 cerdos con destino al abasto de esta poblacion.

Para tranquilidad y satisfaccion del público debemos decir que no se sabe haya ocurrido ninguna nueva invasion de viruela en el arrabal de Sta. Catalina, como tampoco consta que la dolencia se haya extendido por el interior de esta ciudad.

No hay sin embargo que confiar en absoluto que nos hayamos de ver libres de este azote, por mucho que las medidas tomadas por las autoridades hayan sido eficaces para detener su desarrollo hasta ahora.

El vapor-correo *Union* fondeó ayer á la una de la tarde procedente de Ibiza y Alicante conduciendo la correspondencia y pasajeros.

CORREO DE AYER.

Madrid 17.

Dice un periódico de la mañana, que anteayer ocurrió en la calle de Alcalá un suceso bien extraño y misterioso.

Es un carruaje arrastrado por magnífico tronco iba una señora, cuando al desembocar de la calle del Turco á la de Alcalá, hizo parar el coche una jóven demacrada y mal traída, á quien acompañaba otro jóven no muy bien vestido si bien de aspecto decente. Ambos increparon duramente á la señora del coche, á la que llamaban «madre desnaturalizada y perversa, que nos tiene abandonados.» Acudió una pareja de orden público, y en esto el coche fué puesto á la carrera, y la jóven echó á correr tras de aquel dando voces, hasta llegar á la calle del Caballero de Gracia.

—Las juntas de Agricultura de Lérida y Lugo han acordado por unanimidad á las Cortes la ratificacion inmediata del tratado de comercio con Francia.

—Los señores duques de Montpensier saldrán de Sanlúcar en los primeros dias del próximo mes de mayo para Francia, Italia y Suiza.

—Se encuentra en Cuevas de Vera el obispo de Almería, distribuyendo los socorros destinados á los colonos perjudicados en la inundacion del año 79.

—En Revenga (Palencia) se ha encausado á 48 personas que han sido ó son condejales, por el delito de malversacion de fondos.

—Decididamente, la época actual no es muy afortunada para los hebreos. Un despacho telegrafico de San Peterburgo dice que han sido expulsados de Moscov cinco mil judios por no tener el derecho de residencia.

Durante las fiestas de Pascua han recorrido las calles de Odessa numerosas patrullas para impedir toda demostracion anti semítica.

Otro despacho de Berlin, fechado ayer, anuncia que en Rusia han estallado nuevos de órdenes contra los judios. En Balta tuvieron éstos grandes pérdidas á consecuencia del saqueo de que fue on objeto.

Muchas familias hebreas emigran de Rusia.

En Léttischeos las casas de los judios han sido tambien saqueadas. No bastando la policia, hubo necesidad de apelar á las tropas para restablecer el orden.

—Nuestro correspondal en Paris, en telegrama de ayer, nos dice que las comisiones de las Cámaras italianas se muestran favorables al tratado de comercio franco-italiano.

—A cuatro millones de reales ascenderá, cuando menos, la cantidad que el gobierno francés habrá de distribuir entre los colonos españoles perjudicados con motivo de los acontecimientos de Saida, según nos comunica nuestro corresponsal en París.

—Ocho personas de Oliete (Bajo Aragón) fueron mordidas por un perro atacado de hidrofobia, el cual recibió la muerte a una legua del pueblo.

—El correo de Filipinas, recibido ayer, alcanza al 12 de marzo, y sus noticias carecen de interés general.

Dicen de Camarines, Sur, que han sido reducidos 211 monteses del Isarog, que prestaron fidelidad y obediencia a España.

—El salón de conferencias del Senado cuenta desde ayer tarde con un nuevo y artístico adorno, la estatua del insigne genovés, Cristóbal Colon, esculpida en mármol de Carrara por el señor Sanmartín.

A la colocación de la estatua asistieron bastantes señores senadores.

El pedestal contiene la siguiente inscripción: «A las diez de la noche, en 11 de octubre de 1492.—¡Tierra!»

—Los señores duques de Fernán Núñez danán el jueves próximo un gran banquete al embajador francés, estando además invitados todos los ministros y los altos funcionarios de Palacio.

—Esta noche darán principio en el Circolo de la Union Mercantil las sesiones acerca de la información consultiva abierta con motivo del proyecto de reformas de las clases de las tarifas de los gremios de tejidos presentando al señor ministro de Hacienda.

Invitada la delegación del ramo de esta provincia para que designe las personas que puedan informarla del resultado que aquellas ofrezcan, cree la comisión que ha de ser muy ventajosa.

Los comerciantes interesados en el asunto podrán tomar parte en los debates, proveyéndose antes de una papeleta de entrada que les facilitará el oficial de la secretaría del Circolo.

—Dice un periódico catalán, que los carlistas de la alta montaña de Gerona se agitan más de lo regular, organizando sus huestes.

—Habana 31 de marzo.—Las aduanas de la isla han recaudado en febrero 54.500 pesos menos que en igual fecha del año pasado.

—Se han declarado en huelga los oficiales sombrereros de Granada, a consecuencia de querer imponerles los fabricantes una tarifa que los obreros juzgan inaceptable.

—En la noche última se ha cometido un robo en la administración central de correos de París.

Han sido sustraídas muchas cartas certificadas que contenían valores considerables.

Son incompletos los detalles que se tienen hasta ahora sobre este hecho escandaloso, que ha producido cierta sensación en aquella capital.

—Viena 16.—El discurso pronunciado por el presidente de la Delegación austriaca en la apertura de ésta, fué objeto de grandes aplausos, particularmente en el párrafo en que elogia al ejército á cuyas condiciones militares atribuye el pronto y feliz término de la insurrección herzegovina.

La comisión de presupuestos ha dado dictamen favorable sobre el proyecto de ley pidiendo un crédito extraordinario de 21 millones de florines.

—De un hecho que tiene mucho de dramático y bastantes de doloroso, tuvieron conocimiento ayer tarde el juez y el gobernador civil.

Recordarán nuestros lectores que, hará cosa de un año, se cometió un doble crimen en la casa núm. 21 de la calle de las Minas.

Uno que había sido alcalde de barrio, llamado F. Ruiz, mató á la mujer con quien sostenía relaciones ilícitas, y se suicidó.

Este sugeto tenía una prendería en la calle del Espíritu-Santo, esquina á la de San Andrés.

La viuda de Ruiz había quedado desde entonces al frente del establecimiento, en compañía de un hijo de unos once ó doce años de edad.

En la actualidad habitaban madre é hijo en la susodicha calle del Espíritu-Santo, donde tenían la tienda.

Ayer parece que el muchacho, á eso de las dos de la tarde, salió á la calle pidiendo auxilio á los vecinos, diciendo que su madre se moría.

Dieron parte á la pareja de guardia, esta avisó al juzgado, y en vista de no haber delito alguno en que el juez pudiera intervenir, éste puso el hecho en conocimiento del señor conde de Xiqueña.

El gobernador se personó en el sitio de la ocurrencia, penetró en la tienda, y en una habitación interior, tendida en un colchón, sin ropas y casi moribunda, yacía una mujer de unos cincuenta años.

Interrogó el gobernador al muchacho sobre las causas que motivaban el estado de su madre, y dijo que hacía cerca de un mes que se había negado á tomar alimen-

no alguno, diciendo solamente que quería morir.

El gobernador hizo llevar un médico, y éste, después de reconocer á la enferma, dijo que no tenía otra cosa que una gran debilidad producida por la falta de alimento. Dióle un tónico en el momento, y la primera autoridad civil de la provincia ordenó que una hermana de la Caridad cuidase de la asistencia de la infeliz enferma.

Un dato hay en todo esto digno de censura.

Ninguno de los tres conventos á donde se acudió en busca de una hermana de Caridad se prestó á ir en auxilio de la paciente.

En su consecuencia, se mandó llamar á una hermanita de los pobres, y dos de éstas acudieron inmediatamente y ambas se han encargado del cuidado de la paciente que anoche se encontraba de bastante gravedad.

El gobierno egipcio trata de separar de sus cargos a la mayor parte de los europeos que ejercen empleos en la administración pública.

Continúa la agitación en Alejandria, el Cairo y Damiesa, y se considera inminente otro pronunciamiento militar.

—En el Desierto (Bilbao) se abrió ayer al culto una capilla evangélica, á cuyo acto acudió bastante concurrencia de las tripulaciones de los buques extranjeros fondeados en la ría.

La función terminó con un thé, según costumbre inglesa.

—Ha fallecido en Dublin, á la edad de sesenta y dos años, el poeta irlandés Dionisio Mac-Carthy, que entre otras obras importantes, había publicado una traducción en verso inglés de las Comedias de Calderon.

Entre sus composiciones poéticas son muy notables sus baladas.

Pobre, como la generalidad de los poetas, Gladstone obtuvo para Mac-Carthy en 1871 una pensión anual.

—Anuncia la Gaceta de Colonia que en las fábricas de Krupp y de Gruson se ha inventado una nueva especie de granadas, las cuales, gracias á las materias explosivas que contienen y al mecanismo que produce la explosión, originan efectos análogos á los de los torpedos.

—Corría anoche como muy válido, entre algunos ministeriales, el rumor de que el sub-secretario de Hacienda Sr. Rico había presentado la dimisión de su cargo.

En los centros oficiales la noticia no se desmentía en absoluto, y sin que pudiera confirmarse á las altas horas de la madrugada; sin embargo, varios corresponsales de periódicos de provincias la telegrafaron como cosa cierta.

—Aseguraban anoche los amigos del señor Balaguer que el discurso que hoy pronuncie en apoyo de su enmienda al tratado, será breve, razonado y prudente; no así la rectificación, que habrá de ser ruda, enérgica y de verdadera oposición.

También se afirmaba anoche que los conservadores harían por arrancar al diputado por Villanueva y Geltrú algunas declaraciones respecto á los proyectos del Sr. Camacho.

—Para las carreras de caballos que se verificarán en esta corte en el mes de mayo próximo se señalan dos premios, el uno concedido por S. M. la reina, y el otro por el director de caballería, y que disputarán los jefes y oficiales del ejército, según lo dispone la real orden del 4 del actual.

El primero lo correrán caballos cruzados, y el segundo los españoles.

—A las dos de la tarde y con la solemnidad acostumbrada en tales casos, será recibido por S. M. el embajador de Francia en esta corte Mr. Andrieux, quien hará entrega al rey de las credenciales que le acreditan como representante de la república francesa en España.

Al acto asistirán el Presidente del Consejo y todos los miembros del gabinete.

—Noticias de Roma dan por seguro que están á punto de terminar las negociaciones para un acuerdo completo entre la Santa Sede y Alemania.

—Segun noticias de Argel, se espera que Bu-Amema se someterá á los franceses, los cuales conservan en rehenes las mujeres é hijos del caudillo árabe cogidos en el Combate de Ved fendi.

En la conferencia celebrada por el ministro de Hacienda con el gobernador general de la Argelia, se han tomado acuerdos de interés sobre la administración de aquellas provincias.

—Recordamos á los alumnos de segunda enseñanza y facultades que los traslados de matrícula á otros establecimientos sólo se conceden hasta el día 30 del corriente mes.

—El censo formado en Italia el 31 de diciembre de 1881 arroja una población de veintiocho millones y medio de almas.

—Del mátes al miércoles saldrá para Sanlúcar S. M. el rey D. Francisco.

—El sábado último reanudó sus tareas la delegación austriaca.

Con este motivo, el ministro Monsieur Schmerling pronunció un discurso confirmando que la insurrección de la Bosnia y

la Herzegovina ha terminado por completo.

Ha manifestado la esperanza de que pronto se podrá introducir ordenadamente la administración austriaca en las provincias ocupadas y preparar su completa incorporación al imperio austro húngaro.

—Un despacho de la Agencia Fabra, fechado ayer en Túnez, dice, que las tribus del Sur de la Regencia se han sometido incondicionalmente.

En la frontera de Tripoli hay gran movimiento de tropas turcas.

—Negábase anoche en centros oficiales, que ni en Cataluña ni en ninguna de las demás provincias de España hubiese el mas ligero conato de desorden.

Antes por el contrario se afirmaba que, á pesar de los trabajos que se están practicando por algunos elementos que representan en política dos opiniones enteramente opuestas, el orden no se turbará ni en Barcelona ni en ninguna otra población.

—Dice La Correspondencia:

«Dos estancias de esta capital han sido cerrados y puestos los estanques á disposición de los juzgados correspondientes por haberse encontrado en dichos establecimientos pliegos de sellos falsos.»

—Salió ayer de París, con dirección á Inglaterra, el célebre agitador irlandés Mr. Parnell, que inmediatamente se presentará en la cárcel de Kilmainhas, en cumplimiento de la palabra de honor que tiene dada.

—Tan pronto como reanuden sus tareas las Cámaras francesas, discutirán un proyecto de ley organizando el crédito agrícola, y otro creando un ejército especial de Africa.

Dicho ejército será suficientemente fuerte sin tener necesidad del auxilio de tropas de la metrópoli para la defensa de territorio.

Roma 16.

El gobierno italiano ha entregado al de Turquía una Memoria en la que niega los derechos de la Sublime Puerta y del Egipto sobre Assab, colonia italiana en el Mar Rojo.

Paris 16.

Se dice que las relaciones entre Francia y Rusia son poco satisfactorias á consecuencia de la conducta del Sr. Freycinet, que no ha cumplido las promesas hechas por su antecesor el Sr. Gambetta sobre la extradición de los autores de delitos políticos que están refugiados en territorio francés. A esto se atribuye la larga ausencia del embajador ruso en París.

Se espera, no obstante, que el almirante Jaurés, que llegará en breve á San Petersburgo, pondrá término á este estado de cosas.

La huelga que se declaró en Nantes toma proporciones, pasando de 6.000 los obreros que se niegan á trabajar.

San Petersburgo 16.

Se anuncia que con motivo de la coronación del czar en Moscu vendrán embajadas extraordinarias de las grandes potencias, así como una que representará al rey de España.

La policía de Moscu ha sido reforzada siendo expulsadas de la ciudad muchas personas sospechosas para evitar desórdenes con ocasión de las fiestas que se preparan allí.



DON BARTOLOMÉ CASTELL y Alemany, HA FALLECIDO. (E. G. E.)

Su desconsolada familia, al participar tan irreparable pérdida ruega á todos los amigos y conocidos á quienes por olvido no se les haya pasado aviso, tengan presente en sus oraciones al finado y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará el sábado 22 á las 10 y media de la mañana en la parroquial iglesia de San Miguel.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran función para hoy Jueves 20 Abril de 882. (7.ª de Abono.) DIA DE MODA.

1.ª Sinfonía.
2.ª El juguete cómico en dos actos y en verso nominado:

CON BUEN FIN. Dirigido por el Sr. Colom.
3.ª En los intermedios del segundo al tercer acto la música del Regimiento de Filipinas tocará á telon corrido las siguientes piezas:

Variaciones, de Saksaffon sobre motivos de la ópera

LUCECIA BURGIA. GRAN CONJURA de la Ópera LOS HUGONOTES.

4.ª El grandioso Baile cómico en 1 acto y en dos épocas en el que tanto se distin-

que la primera pareja CADENAS TORRES que lleva por título:

LAS DOS COQUETAS. 5.ª La zarzuela valenciana en un acto y en verso, letra de D. Eduardo Escalante y música de D. Benito Monfort, ¡ALS LLADRES! Entrada general, 2'40 rs. Al paraisr, 1'60 rs. A las 8 y media.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Gran función para hoy Jueves 20 de Abril de 1882. Cuarta representación de la grandiosa y tan aplaudida zarzuela, Los sobrinos del capitán Grant. Entrada general 3 rs. A las 8.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 18 de Abril de 1882.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas .	4	3	7	7	»
Lanares .	65	26	91	9	40
Cabrias .	»	»	»	»	»
Cerdosas .	»	»	»	»	»
Totales .	69	29	98	16	40

Palma 19 de Abril de 1882.—El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer día 19 de Abril de 1882.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	2	3	5	40	»
4.ª clase.	1	»	1	»	»
Totales.	3	3	6	40	»

Palma 20 de Abril de 1882.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 5 t. Recibido en Palma á las 8'12 n.

En el Congreso han sido desechadas varias enmiendas discútese un artículo del tratado: mañana lo impugnará el Sr. Romero Robledo y después el Sr. Cánovas.

Los posibilistas han acordado votar en pro.

Han ocurrido desórdenes en Inglaterra contra los Irlandeses.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 8	29	25
Barcelona	28	55
Palma	28	70
Paris	26	45
Coloniales	87	50
Nortes	131	00
Banco de España	426	00
Empréstito de Cuba	00	00
Francias	121	00
Orenses	48	00
Banco de Castilla	00	00
Ebros	00	00
Noroestes	00	00
Alicantinas	00	00
Alicantes	114	00
Subvenciones	57	60
Amortizable	47	50
Obligaciones de los F. C. de Mallorca	par	

CULTOS SACRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
SAN ANSELMO OBISPO.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en las Capuchinas, dedicadas a la Divina Pastora.

SECCION COOPERATIVA

EMBARCACIONES FUNDADAS.

Dia 18.

De Valencia en 17 horas vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 152 pas. balija y efectos.
De Barcelona en 7 dias pallebot joven Luisa, de 62 ton., pat. Juan Coll, con 6 mar., y efectos.

DESPACHADAS.

Para La Mar vapor de guerra Alerta, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su comandante D. Eduardo de Garay, y todo su equipo.

Para Mahon vapor Menorca, de 346 t., cap. D. Miguel Tudury, con 19 mar., 25 pas., balija y efectos.

Para Barcelona vapor Palma, de 933 t., cap. D. Francisco Tarroji, con 24 mar., 23 pas. y efectos.

Para Barcelona vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Antonio Plasas, con 20 mar., ps., balija y efectos.

Para Barcelona balandra Rebelde, de 50 ton., pat. Miguel Roca, con 6 mar., y varios efectos.

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE LAS BALEARES.

Queda encargado de la Agencia de Contribuciones e Impuestos de esta Capital, el Oficial 1.º Gefe de la Seccion de Contribuciones de esta Sucursal, D. José Gutierrez y Ossa, en sustitucion del que ha venido desempeñando últimamente D. Sebastian Terrés.

Lo hago público para conocimiento de los contribuyentes de la misma.

Palma 19 Abril de 1882.—El Director, J. Sureda y Villalonga.

NODRIZA.—Una de 19 años y leche de 2 meses desea criar en casa de la criatura. Darán razon hostalet de Cañellas can Braset.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el dia 14 del actual:

Con 2.500 pesetas.

14475 17320.

Con 300 pesetas.

2221 4189 4749 6801 6890 8590

8725 13918 14089 17319 17671 31593

Hay billetes de venta a 3 pesetas el décimo para el sorteo que se ha verificar el dia 24 del corriente.

Palma 18 de Abril de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

Gran rebaja.

Diccionario Mallorquin Castellano el mas completo y económico que se ha publicado en su clase forma un tomo en cuarto y se adquiere por el infimo precio de 20 reales.

Colecciones de cartones para loteria y tambien se venden sueltos.

Novelas de varios autores, Paul de Kock, Fernandez y Gonzalez, Walter Scott, Escrich y otros varios a precios baratísimos.

Libros y libritos rayados de varias clases y tamaños. Se venden cuesta de Brosa número 14 tienda. 1

REAL ACADEMIA

de Medicina y Cirujía de Palma.

Esta Academia vacunará gratuitamente en Montesión el sábado próximo a las 4 de la tarde.

Tambien vacunará el mismo dia a las 3 de la tarde en el Oratorio de San Magin.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 20 Abril de 1882.—El Secretario de Gobierno, Domingo Escafi.

NODRIZA.—Una de 27 años y leche de 8 meses desea criatura para criar en Andraitx. Darán razon en esta imprenta.

Se desean vender una callera, un carro y unas guarniciones para un caballo de buena talla, todo en muy buen estado. Informarán Cordeleria 27.

En un coche del tren número 6 del dia 8 del corriente se dejó olvidada una capa. Se replica a la persona que la haya encontrado, que si quiere devolverla se sirva pasar por esta imprenta y se le indicará su dueño.

ALQUILER.—Se alquila la tienda número 11 de la calle de la Calatrava. Palaco 4 darán razon.

La Cementera Mallorquina.

Gran fábrica de cemento situada en el Molino denominado del Palmer del término de esta Ciudad.

Tenemos el honor de anunciar a los señores constructores de edificios y a los propietarios en general, que esta Sociedad tiene establecidos sus depósitos en esta Ciudad, calle de la Longeta núm. 7, almacén de jabon y calle de Salas núm. 27 tien a , en que se espenderá al por menor cemento de superior calidad al infimo precio de 3 reales los 40 kilogramos y en los que se recibirán avisos para la adquisicion al por mayor conduciéndose a pié de obra dentro el casco de la poblacion y su arrabal.

Se garantizan las condiciones hidráulicas del cemento y se dan cuantas explicaciones se pidan sobre su empleo.

LLITERAS Y C.ª

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estomago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que sirviendo con suavidad, purifican la sangre e impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, tosés ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

VENTA.—De un carreton con muelles en buen estado. Darán razon calle de San Lorenzo número 52.

Hay para vender ó alquilar un Billar en buen estado con todos sus enseres. Darán razon Miñonas, 5. 8—3

Gabinete de Pedicuro

DE

N. COLÁS PERELLÓ

ODON-COLOM.—36.—1.º

Extraccion de los callos, ojos de gallo, ojos de perdiz, durillones y toda suerte de callosidades sin causar ningun dolor.

Curacion pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial.

Horas de despacho de las 8 a las 2, y por la tarde de las 4 a las 6.

Pasa a domicilio de las personas que lo soliciten.

Honorarios módicos.

La curacion de los uñeros no se paga hasta despues de su completa curacion.

La mejor garantía es el testimonio público del éxito obtenido en multitud de personas que le han honrado con su confianza. 10—6

AVISO

A los señores maestros de obras y propietarios.

En la calle de Brossa número 48 se ha recibido el muestrario de la fabrica de enlosados hidráulicos, mármoles lisos y granitos, MOSAICOS-INCRUSTACION, de la fabrica de D. Francisco Garreta de Barcelona, única que ha obtenido privilegios exclusivos en España y el extranjero premiada con medalla de plata en las exposiciones de Zaragoza 1878, Barcelona mil ochocientos setenta, Marsellile 1874 y en la de Paris 1878.

Fábricas hermanas, representantes Brossa num. 48 tienda.

VENTA.—Los que deseen comprar una casa sita en la calle del Estudio General, señalada con los números 21 y 23 y otra en la de la Luz número 4 antes 6, ambas de esta Ciudad, pueden acudir el lunes 24 de los corrientes a las 12 de la mañana a la primera citada casa y podrán convenirse con los encargados de la venta.

ADMINISTRACION

DE PROPIEDADES E IMPUESTOS

de la Provincia de las Baleares.

Negociado de Impuestos.—Esta Administracion con el fin de evitar que las personas sujetas al Impuesto de Cédulas con arreglo a la nueva Instruccion que ha de regir desde primero de Julio del corriente año no constan de que consignen en las respectivas Hojas Padron que recibirán a su domicilio, todas aquellas que deben constar en las mismas, se les hace saber las prescripciones a que se encuentran sujetas por los artículos siguientes de la pre dicha Instruccion.

Capitulo 1.º—Artículo 1.º—Con arreglo a la Ley de 31 de Diciembre de 1881 están sujetos al impuesto de Cédulas personales todo: los españoles y extranjeros de ambos sexos, mayores de catorce años, domiciliados en España conforme a la clasificacion que les haya correspondido, en el Padron formado al efecto, para obtener la de su respectiva clase.

Únicamente se encuentran exceptuados de tomarla ó de pagar dicho impuesto.

1.º Las clases de tropa del Ejército y Armada de cualquier clase é instituto que sean.

2.º Los acogidos en Asilos de Beneficencia y los mendigos, que por causa no dependiente de su voluntad, no encuentren acogida en dichos Asilos.

3.º Las Religiosas profesas que viven en clausura y las hermanas de la Caridad.

4.º Los penados durante el tiempo de su reclusion.

Lo que he dispuesto publicar por medio de la Prensa de esta Capital con el fin de evitar los perjuicios que pudieran irrogarse los Sres. Contribuyentes a este impuesto faltando a la exactitud en dichas hojas Padron.

Palma 20 de Abril de 1882.—El administrador, Enrique Pintó.

Segadoras.

Las hay para vender en la calle de San Martin, número 39, que reunen grandes ventajas sobre las que generalmente se usan en este país.

En la calle de Canals zaguan numero 2 hay un primer piso para alquilar, tiene agua de pozo, desvan y terrado, informarán en la imprenta de este periódico.

Los solares del Pont d' Inca

además de ser libres de censo, y de las muchas y tan interesantes ventajas, espresadas en los anuncios de los diarios, el *Isleño* y la *OPINION* en los dias 17 y 30 de noviembre del año próximo pasado, gozarán de las siguientes, que no lo son menos.

1.º Con el insignificante costo de unos seis duros, por una sola vez tendrá cada propietario, para siempre, tanta agua como quiera y pueda apeterer, para la construccion de la casa; para el consumo de esta y de la familia despues de construida; y para regar el jardin todas las veces que quiera: pues que, en el subsuelo, ó sea debajo de dichos solares hay agua abundantísima é inagotable, aun en los veranos ó estios de mayor sequia. Y haciendo un pozo cada cuatro propietarios, en el punto de concurrencia de sus cuatro jardines; aunque el pozo tenga cien palmos de fondo, y cueste el abrirlo una peseta por palmo; será el coste 25 pesetas ó cinco duros para cada uno; y cosa de un duro más para la construccion del brocal, vulgo coll del pozo, y no más; pues que dichos pozos no necesitan paredar por ser el terreno firme y sin peligro de desmoronarse. De cuyo pozo podrán sacar cada uno de los cuatro toda el agua que se quiera, sin salir de su jardin; sin que nadie pueda entrar en él, aunque no haya puerta para cerrar; y aun sin que puedan verse los propietarios, aunque saquen agua del mismo pozo los 4 a un mismo tiempo; con solo poner un crucero de piedra marés, vulgo mitjanero, en el brocal del pozo, que divida esta en 4 partes iguales, y en cada una de estas caiga, ó corresponda, el respectivo ángulo de los 4 jardines. Prueba indudable son de la certeza de la ventaja que se acaba de espresar la multitud de norias que hay en todo el contorno de dichos solares; y tambien el pozo, cuasi contiguo a los mismos, que abasta la grandiosa fabrica de harinas, nombrada HARINERA BALEAR de la inmensa cantidad de agua que consume en la fabricacion. Cuya agua, (despues de haber servido para los usos de dicha fabrica, por no tener la empresa terreno para aprovecharla para el riego), se pierde en el torrente en cantidad tan considerable, que creo seria bastante para regar todos los jardines de esta nueva poblacion; y tal vez podria adquirirse, a poco precio, para dicho riego de los propietarios, ó empresarios de dicha fabrica a quienes pertenece dicha agua perdida.

2.º La empresa del Ferro-carril está dispuesta y ha ofrecido que (tan luego como lo requiera el número de pasajeros de esta nueva poblacion, ó pueda ser, sin menoscabos de la Empresa), establecerá viajes extraordinarios diariamente desde la estacion de Palma a la del Pont d' Inca, ó nueva poblacion, antes de salir el Sol, para venir a Palma, y despues de puesto el sol para regresar a la nueva poblacion.

3.º En muchas otras partes se establecen solares de menor estension, que carecen de las espresadas ventajas, y solo el capital del censo reservativo, ó alodial que prestan sin contar la entrada importa tanto, ó más, que el precio porque se dan los del Pont d' Inca libre del censo.

Aprovechad pues pronto la ocasion, mientras dura el precio fijo de la friolera de 1 peseta por cada metro cuadrado; no sea que despues; por la concurrencia de muchos compradores, se introduzca la competencia, y tengais que pagarlos a mayor precio, como regularmente acontece en todos los establecimientos. El comisionado para la venta, Antonio Bisquera, que vive en Palma, calle de Bosch número 20, en donde podrá verse todos los dias, y sobre el terreno todos los domingos y fiestas de precepto, desde las 10 de la mañana hasta la puesta del sol.

ANTONIO BISQUERRA.

Fabricacion

de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotacion de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un viniticultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al infimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

EN EL ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS y Novedades

SASTRERIA Y CAMISERIA

DE

Juan Montaner

SINDICATO 2 A 8.

Se han recibido todos los surtidos de géneros para las estaciones de PRIMAVERA Y VERANO.

Abundancia y Baratura.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.